

Pasajeros trinitarios viajan en ecomóviles

Texto y foto:
Ana Martha Panadés

Para quienes residen en el poblado costero de Casilda y trabajan en la ciudad de Trinidad, la puesta en funcionamiento de los primeros cinco ecomóviles asignados a este municipio constituye un alivio para la transportación de un número considerable de usuarios que agradecen esta alternativa.

Los vehículos que ya circulan por las arterias ciudadanas son aportados por la Empresa Militar Industrial Coronel Francisco Aguiar, donde se fabrican todos los

elementos de la estructura; “esta producción cuenta con financiamiento del Fondo para el Desarrollo del Transporte Público”, publicó en su cuenta de Facebook Eduardo Rodríguez Dávila, ministro de ese ramo.

Las rutas aprobadas hasta la fecha son dos; la primera Trinidad-Casilda, con salida desde la Alameda de Concha, cercana al policlínico Manuel de Jesús Lara, hasta el parque del poblado costero y viceversa. Las paradas son las mismas de siempre y tres vehículos cubren el itinerario.

La otra ruta asegura el traslado de pasajeros desde

la cabecera municipal hasta la playa La Boca, desde la parada de la línea hasta el balneario, y viceversa.

Ambos recorridos tienen un valor de 10 pesos en moneda nacional, incluidos los tramos, y la capacidad de cada medio es de 11 pasajeros.

Desde que comenzaron a rodar los ecomóviles, aseguró a Escambray José Rodríguez Gallo Rivero, jefe de la oficina comercial de Taxis Cuba Trinidad, no se han reportado contratiempos y se han buscado las alternativas a fin de garantizar la carga de los medios de transporte.

“Los criterios de los pasajeros resultan muy favorables, pues son una alternativa accesible para la población al tener una tarifa 10 veces más baja que la de los porteadores privados en la misma ruta”, agregó.

Según el directivo, el resto de los vehículos llegará próximamente y las rutas serán definidas por el grupo de trabajo del Gobierno responsable de la actividad de Transporte; y tendrán en cuenta los centros de salud dentro de la ciudad.

La puesta en marcha de estos medios, todavía en etapa de prueba, tiene como propósito aliviar la demanda de traslado hacia dos enclaves costeros del territorio con un gran trasiego de personas, sobre todo en esta temporada estival.



Los primeros cinco ecomóviles ya prestan servicios y cubren dos rutas importantes.



El sector de la rama sanitaria de la provincia cuenta con alto potencial científico e investigativo.

Ciencia y salud en vital armonía

En Sancti Spíritus se desarrollan más de 200 proyectos de investigación, cuyos resultados redundan en el impulso de la innovación en la atención sanitaria y la mejora de la prevención, diagnóstico y tratamiento de múltiples afecciones

Texto y foto: Arellys García

Más de 200 proyectos de investigación relacionados con los problemas fundamentales de salud de la población y la superación profesional desarrollan la Universidad de Ciencias Médicas de Sancti Spíritus, de conjunto con el Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos y otras instituciones sanitarias del territorio, además de algunos centros científicos vinculados al sector.

La doctora en Ciencias Liuba Díaz Valdés, directora del Consejo Provincial de Sociedades Científicas de la Salud, indicó que en lo que va de año se ha incrementado el número de investigaciones y la socialización de sus resultados, lo cual redundará en el impulso de la innovación en la atención sanitaria y en la mejora de la prevención, diagnóstico y tratamiento

de múltiples afecciones.

Las principales temáticas en estudio —subrayó Díaz Valdés— están asociadas con el cáncer en diversas localizaciones, enfermedades transmisibles y no transmisibles y sus factores de riesgo, así como la prevención de estos padecimientos desencadenantes de la mortalidad prematura.

Otras líneas de investigación —agregó— giran en torno a las afecciones renales crónicas, cardiovasculares y cerebrovasculares, el control de factores de riesgo de la hipertensión arterial por la estrategia HEARTS en Las Américas, los del bajo peso al nacer y la atención integral a la materna crítica.

Sancti Spíritus sobresale por la socialización de sus resultados en eventos territoriales, nacionales e internacionales y por la obtención de importantes reconocimientos, entre

los cuales figura el premio Academia de Ciencias de Cuba 2024, otorgado al estudio Respuesta de anticuerpos anti-RBD del SARS-CoV-2 en leche materna de vacunadas con Abdala, ejecutado por el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología del territorio.

Dicha investigación viene el primer reporte a nivel mundial que describe la respuesta de anticuerpos generada en leche materna por una vacuna de subunidad proteica anti-SARS-CoV-2, la Abdala.

Actualmente, las acciones de investigación vinculadas a proyectos descansan en el enfoque estratégico de la iniciativa gubernamental Una sola salud, en función de incrementar la búsqueda de soluciones a los problemas sanitarios más complejos de la provincia, y con ello alcanzar la excelencia en los servicios, subrayó finalmente Díaz Valdés.

Noticias de la canasta básica

Se prevé la entrega de una libra de azúcar por consumidor, la pasta dental del primer trimestre del año y otros productos de aseo

Rosa Blanco Martínez

De manera intermitente llegan los surtidos a la red del Comercio Minorista en la provincia, situación que depende de los arribos al territorio y de la política de distribución aprobada nacionalmente.

En estos momentos, ya se reparten 6 libras de arroz por consumidor correspondientes al mes de junio y, según se anunció, se entregan dos bolsas de leche en polvo para los niños de cero a seis meses, aunque hay garantías para completar los 30 días del mes en curso.

La Empresa Mayorista de Alimentos cuenta en sus almacenes con azúcar para distribuir una libra por consumidor y el Lácteo asegura la distribución de leche fluida para los niños y dietas médicas, en tanto se reparte este mismo alimento, a razón de dos litros por semana, en sustitución del yogur para los menores de siete a 13 años, aunque ello depende de la disponibilidad.

Según José Ramírez Aguiar, director de Comercio en el Grupo Empresarial de Sancti Spíritus, para este mes se previó la entrega de 4 libras de pollo por embarazadas y 12 onzas para todos los consumidores de la provincia, mientras que los pacientes con enfermedades crónicas de la infancia recibirán también este producto según lo establecido.

Por su parte, la Empresa Cárnica asume la entrega de picadillo extendido de carne de res para cubrir las dietas médicas de todos los territorios.

Al decir de Ramírez Aguiar, para este mes se planificó la distribución de pasta dental correspondiente al primer trimestre, así como el resto del aseo que toca según cronograma.

En el caso de la compota, se entregó la cuarta vuelta de las 10 que se realizan en el año, aunque ahora no hay en existencia. Igualmente, esclareció que por el momento no existe información sobre la distribución de café, aceite ni sal.